PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 103/Jueves 26 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Misión imposible: satisfacer a Israel. (Rebelión).
- El llano en llamas. (Por Esto!).

DE CUBA

- Primer Ministro de Antigua y Barbuda ratificó su apoyo a la lucha por la liberación de los Cinco PL.
- Cuba reitera en la ONU solidaridad con África PL.
- Hacen alusión a la entrevista de Raúl con el Nuncio Apostólico del Vaticano en La Habana ANSA/AFP.
- Reportan Nota Oficial sobre liberación del Ministro de Comercio Interior EFE/REU.
- Valenzuela se refiere a la política de EE.UU hacia Cuba y Latinoamérica NOTIMEX.
- "360 mil cubanos son residentes permanentes en Estados Unidos". AP
- Celebran aniversario 201 de gesta independentista argentina XINHUA.
- Incrementarán México y Cuba cooperación en el sector agropecuario AFP/NTX.
- Especialistas de Vietnam y Cuba debaten el tema de la seguridad alimentaria PL.
- Expertos ven en nuestro país oportunidad para mercado mayorista EFE.
- Transcurre en el ISDI la XI Semana Nacional del Diseño XINHUA.
- Sesiona en La Habana el IX Congreso Internacional de Longevidad Satisfactoria. EFE
- "Los 126 años de Juana La Candelaria". EFE
- Convocan a X edición del Premio Iberoamericano de Cuento XINHUA.
- Promociona Lizt Alfonso en México curso de verano de su compañía NOTIMEX.
- Programado para el mes de junio el XIII Coloquio Internacional dedicado a Ernest Hemingway.
 AP/EFE.
- Iniciará el BNC gira por EE.UU. la próxima semana EFE.

DEL MUNDO

- Agradece Chávez respaldo de trabajadores de PDVSA a política energética NOTIMEX.
- Debatirán candidatos peruanos acerca de pobreza, seguridad y economía NOTIMEX.
- Zapatero rechaza un congreso que le obligaría a dimitir DPA.
- Indonesia y Egipto demandan una reforma a fondo del Consejo de Seguridad de la ONU EFE.
- Egipto pedirá en los No Alineados el reconocimiento del Estado palestino EFE.
- Coinciden Obama y Cameron en intensificar presión contra Gadafi NOTIMEX.
- "Obama: la alianza entre EE.UU. y Europa seguirá siendo indispensable". EFE
- Médicos sin Fronteras solicita al G8 reducir a la mitad la mortalidad infantil EFE.

REBELIÓN (Versión digital)

25 de mayo de 2011

ESPAÑA

MISIÓN IMPOSIBLE: SATISFACER A ISRAEL

J Rosenberg Al Jazeera Absolutamente nada del discurso del presidente Barack Obama sobre Medio Oriente justificó ninguna emoción. Y menos todavía su declaración después de la reunión del viernes con el primer ministro Binyamin Netanyahu. El presidente ni siquiera intentó presentar un plan de acción; propuso principios generales, los mismos que han sido propuestos por cinco presidentes anteriores.

Hizo su discurso en un esfuerzo por adelantarse a Bibi Netanyahu, llegado para dirigirse al Congreso y a AIPAC. El objetivo de Bibi es movilizar a sus seguidores contra cualquier esfuerzo de EE.UU. de promover un acuerdo israelí-palestino. Netanyahu, que creció en EE.UU., es un republicano de facto y, como en 1998 cuanto Clinton era presidente, quiere fortalecer al Partido Republicano frente a los demócratas.

Probablemente fue un error pronunciar el discurso. Pero Obama pensó que tenía que hacerlo.

Apoyo judío y apaciguamiento

Por obvias razones de seguridad nacional, EE.UU. no se puede permitir que haya una nueva generación de árabes democráticos en naciones tan importantes como Egipto que nos odien porque ven a EE.UU. metido en el bolsillo de Israel. Obama pensó que un fuerte apoyo retórico a la paz ayudaría a neutralizar la demagogia de Netanyahu y a desactivar la oposición a EE.UU. e Israel en el mundo musulmán. A la vez pensaba que un fuerte lenguaje pro Israel agradaría a los seguidores de Netanyahu.

A fin de cuentas no resultó de esa manera. Como informó el Wall Street Journal en un artículo titulado "Donantes judíos advierten a Obama respecto a Israel", un pequeño (pero increíblemente adinerado) grupo de donantes dijo por adelantado a Obama que toda desviación de la línea fijada por Netanyahu podría hacer que perdiera donaciones para la campaña electoral. El artículo cita a un montón de peces gordos, desconocidos para la mayoría de los judíos estadounidenses, que amenazan esencialmente a Obama.

Es una locura. En 2008, un 78% de los judíos votaron por Obama. Según el sondeo definitivo del Comité Judío Estadounidense, Israel está en el séptimo lugar en la lista de temas que determinan los votos de los judíos, y solo un 3% lo cita como su principal preocupación. El 54% mencionó la economía, y muchos más citaron la atención sanitaria, la energía y otros temas.

Pero los autoproclamados representantes de la comunidad judía dicen a la Casa Blanca que su preocupación número uno es Israel. Y, para los donantes dirigidos por AIPAC, probablemente lo sea.

Por eso el presidente Obama hizo un discurso el jueves terriblemente inocuo. No contenía nada que no hubiera sido dicho antes por una serie de presidentes anteriores. Virtualmente toda su empatía se dirigió a Israel, mientras que ofreció un poco de compasión, y nada más, a los palestinos. Hizo lo que pensaba que debía hacer: apaciguar a AIPAC y a Netanyahu mientras complacía, también, a los demócratas árabes.

Pero fracasó. Los árabes vieron el discurso como un montón de palabras vacías. Y para quienes Israel va primero en sus convicciones se enfurecieron. ¿Por qué? Por un párrafo.

El presidente dijo:

EE.UU. cree que las negociaciones deberían conducir a dos Estados, con fronteras palestinas permanentes con Israel, Jordania, y Egipto, y fronteras permanentes de Israel con Palestina. Creemos que las fronteras de Israel y Palestina deberían basarse en las líneas de 1967 con intercambios mutuamente acordados, de manera que se establezcan fronteras seguras y reconocidas para ambos Estados. El pueblo palestino tiene que tener el derecho a autogobernarse, y alcanzar su pleno potencial, en un Estado soberano y contiguo.

De repente se armó la de San Quintín. Pero no de inmediato. Inicialmente, el ala derecha de la clique "pro Israel" elogió a Obama por no haber dicho nada que cuestionara a Netanyahu. Pero entonces Netanyahu dijo que estaba indignado por la referencia a las líneas de 1967.

Hablando de fronteras

Los que ponen a Israel primero en sus convicciones cambiaron como robots su línea con la rapidez con la que los cantantes folk rojos de los años treinta cambiaron la letra de sus canciones cuando Moscú se quejó de desviación ("Dejen de atacar a la Alemania nazi; acabamos de firmar un pacto con ella").

Va más allá del ridículo. Obama no dijo que Israel tenga que volver a las fronteras de 1967; dijo que las "fronteras de Israel y Palestina deberían basarse en las líneas de 1967…"

Eso significa que israelíes y palestinos deberían sentarse ante un mapa que se remontara a 1967 y decidir qué sería Israel y qué sería Palestina. ¿En qué otras "líneas" podría basarse un acuerdo? ¿La frontera entre China y Rusia?

Ya en la Resolución 242 de 1967 de las Naciones Unidas, firmada por Israel, la política declarada de todo el mundo (incluido Israel) ha sido que Israel volvería a las fronteras de 1967, con modificaciones, si fuera necesario, para proteger su seguridad. Cada presidente de EE.UU. ha dicho eso, y cada gobierno israelí lo ha aceptado. Incluso AIPAC apoya la "solución de dos Estados", lo que significa un Estado palestino en los territorios capturados por Israel en 1967.

Por lo tanto, ¿qué se propone esa gente cuando decide repentinamente caer en una falsa cólera cuando Obama dice lo que ellos han estado diciendo todo el tiempo?

La respuesta es simple. Los que ponen a Israel por encima de todo han decidido dos cosas: (1) no quieren la paz israelí-palestina, y punto. Quieren que Israel conserve toda la tierra. Y (2) quieren que el presidente Obama sea derrotado en la próxima elección, con la esperanza contra todo pronóstico de que puedan disminuir el voto judío por Obama, y especialmente las contribuciones para su campaña, muy por debajo de los niveles de 2008. No confían en él. Sospechan (ojalá con razón) que en su corazón no cree en el contrasentido del statu quo que le provee Dennis Ross.

Obama se equivoca

El error de Obama es creer que puede apaciguar a esa gente yendo a AIPAC (como lo hizo el domingo por la noche) o a Israel (como hará probablemente este verano) para tratar de dar explicaciones. No conquistará a esa gente a menos que esté dispuesto a decir a AIPAC y a los derechistas israelíes que apoyan los asentamientos y la privación permanente de derechos de ciudadanía de los palestinos. No son amigos potenciales, no de su persona ni de los intereses de EE.UU. O, francamente, de los de Israel – parecen que prefieren Cisjordania por encima del propio Israel.

En vez de eso Obama debería movilizar a los estadounidenses que apoyan a Israel, la solución de dos Estados y el compromiso territorial, no judíos y judíos, como los de J. Street, por igual. Debería tender la mano a los palestinos que estén dispuestos a vivir en paz con Israel –incluido Hamas, si acaba con la violencia contra Israel. Y debería apoyar a los israelíes moderados –que a pesar de todo son un porcentaje considerable de la población– que odian la ocupación y están desesperados por lograr la paz con los palestinos.

El intento de apaciguar a Netanyahu y a AIPAC refuerza a la derecha y desarma a los moderados. Es hora de que Obama trate a esa gente como lo que son: enemigos de todo lo que quiere hacer y ser. ¿Cómo puede creer que puede encontrar amigos en la derecha? No puede.

*MJ Rosenberg es asociado sénior de política exterior en Media Matters Action Network. Este artículo apareció primero en Foreign Policy Matters, parte de Media Matters Action Network.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL LLANO EN LLAMAS

Jorge Gómez Barata

La idea de que la historia de la humanidad puede ser conducida y moldeada a voluntad es relativamente reciente y probablemente errónea. A finales del siglo XV, a partir de los cambios políticos operados en España, empujados por necesidades económicas y favorecidos por avances tecnológicos, los europeos llegaron a América iniciando la primera temporada de lo que ahora se conoce por globalización. Las comunicaciones, el comercio y la trata de esclavos, conectaron al mundo y lo hicieron interdependiente. Se trató de un proceso irreversible que nadie planeó y que en los siglos siguientes se acentuó.

Entre 1776 y 1848 ocurrieron las revoluciones en Norteamérica, Francia y varios países europeos, seguidas por las revueltas y los procesos que llevaron a la unidad nacional en Italia (1860) y Alemania en (1871). En 1868 tuvo lugar la Revolución Meiji en Japón. En menos de 100 años el régimen liberal que auspició el capitalismo y no al revés, se estableció en toda Europa y, en entre 1810 y 1898, el colonialismo dejó de existir en Iberoamérica. Con peculiaridades en cada país, la transición política de una formación social a otra duró unos 125 años. Las superpotencias de entonces hubieran querido que fuera de otra manera aunque nada pudieron hacer.

La Qasba en Túnez, la Plaza Tahir en El Cairo, las calles de Bahrein, Yemen, Libia, Siria y la Puerta del Sol en Madrid, pueden ser capítulos recientes de otro proceso global regido por un patrón común; visible para quien quiera verlo.

Probablemente el modelo de desarrollo y convivencia vigente desde finales del siglo XVIII y que suele asociarse con el capitalismo ha comenzado a fallar a escala del sistema aunque en cada lugar revista formas específicas. Los movimientos telúricos y las réplicas no ocurren en los países pobres, sino precisamente en aquellos donde el esquema había obtenido sus más rotundos y prometedores éxitos.

Francamente no estoy entre los sorprendidos; porque aprendí temprano que las grandes conmociones sociales y las revoluciones no se originan por la pobreza ni son conducidas por los pobres. No hubo revoluciones lideradas por esclavos, ninguna tuvo lugar en el feudalismo y ni siquiera la clase obrera ha encabezado un movimiento que haya llegado al poder. Todas las revoluciones ocurridas en los últimos 20 siglos se cuentan con los dedos de las manos y todas se generaron por razones políticas. La economía determina la política, aunque es la política quien otorga los perfiles a la historia.

Me inclino ante su sabiduría, es como dijo Marx: Llegado a cierto límite el desarrollo de las fuerzas productivas abre una época de revolución social a lo cual nadie puede resistirse ni sustraerse.

Túnez, Egipto, Libia, Bahrein y Siria son estados tercermundistas económica y socialmente exitosos que, hasta hace poco muchos saludaban como modelos de "estabilidad política"; mientras Portugal, Grecia y España eran gonfalones de las bondades del restablecimiento de la democracia y paradigmas de "transición". Tal vez, de un modo peculiar, la crisis del socialismo real y de los gobiernos de la izquierda autoritaria son partes del fenómeno general.

No hay en Madrid, como tampoco abundaron en Túnez, el Cairo, Bahrein o Siria jóvenes famélicos ni faltos de instrucción; los manifestantes no visten mal; su apariencia indica más bienestar que pobreza y sus imaginativas, filosóficas e incluso simpáticas consignas hablan de una creatividad imposible de lograr entre las masas empobrecidas y excluidas. Se trata de un fenómeno enteramente nuevo ante el cual algunos políticos reaccionan con violencia, los hay que no se han percatado del alcance del fenómeno y algunos miran para otro lado.

La democracia, principal categoría política en la historia humana que, fue instalada por una revolución iniciada en el Nuevo Mundo, condujo a regímenes liberales, basados en la representación que, si bien estuvieron entre las mayores conquistas políticas de todos los tiempos, pueden haber comenzado a declinar. Quizás la transición hacia algo nuevo y mejor ha comenzado ya.

El carácter global de un fenómeno caracterizado por insatisfacciones respecto al modelo político establecido en Madrid, Grecia o Francia que, detalles y formas aparte, es muy parecido al que funciona en Egipto o Túnez, impide que algún país crea que el asunto no le concierne.

La idea de que el modelo de democracia liberal, liderada por la partidocracia y gestionada mediante elecciones de representación, puede haber dado todo de sí y se aproxima a algún nuevo modelo político, de momento identificado como una plataforma ciudadana. Tal vez el fin del imperio no sea un Armagedón sino una mutación ya iniciada.

La izquierda no sabe exactamente lo que quiere ni hacia donde la conducen los acontecimientos; aunque el imperio tampoco; la manera errática como reaccionan unos y otros no es un síntoma de incapacidad sino una muestra de perplejidad ante sucesos que se han gestado al margen de su voluntad.

Las masas ilustradas, sensibles a la situación mundial caracterizadas por grandes crisis, se han percatado de que el sistema se ha quedado sin respuestas y sus expectativas no son colmadas por la democracia liberal y el Estado de Derecho que es un régimen mejor que los anteriores pero no el que corresponde al presente y al futuro.

La gente de las plazas no sabe exactamente lo que quiere aunque está comenzando a decidir acerca de lo que no quiere; no obstante nadie debe hacerse ilusiones. El camino es largo y la tarea de gigantes. Allá nos vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 MAY (PL) El primer ministro y canciller de Antigua y Barbuda, Winston Baldwin Spencer, ratificó hoy su apoyo a Cuba en la lucha por la liberación de cinco antiterroristas presos en Estados Unidos.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen condenas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por alertar sobre planes criminales de grupos anticubanos asentados en el estado norteamericano de la Florida.

Spencer señaló que ese encarcelamiento desde 1998 ha sido injusto y aseguró que su país continuará apoyando los esfuerzos de La Habana para que esos antiterroristas sean excarcelados tan pronto como sea posible.

Continuaremos presionando a Estados Unidos para que se haga justicia en favor del pueblo cubano, mediante la liberación de los cinco cubanos y el levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero contra la isla, subrayó.

Esta visita a Cuba ha sido muy satisfactoria, añadió, y resulta una muestra más de nuestros deseos de fortalecer y profundizar las relaciones bilaterales.

Refirió que ambos países proseguirán trabajando juntos con agendas muy importantes, no solamente en el Caribe, sino en América Latina y en la comunidad internacional.

NACIONES UNIDAS, 25 MAY (PL) Cuba reiteró hoy en Naciones Unidas su amistad, solidaridad, desinterés, gratitud y apoyo pleno y total a los países africanos, en una carta dirigida al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

La misiva debe ser distribuida como documento oficial de la organización mundial y fue transmitida con motivo de celebrarse este miércoles el Día de África.

El texto señala que los pueblos de esa región tienen derecho al desarrollo sostenible y a la paz y no requieren de paternalismos, sino de formación de capital humano y acceso a los mercados y a las tecnologías.

El mensaje, firmado por el encargado de negocios de la Misión Permanente de Cuba ante la ONU, Rodolfo Benítez, exige cambiar el actual orden internacional injusto e insostenible, en el que las multinacionales pugnan por el control de los recursos minerales del continente africano.

La carta destaca que la riqueza cultural e idiosincrasia de los cubanos son expresión del acervo cultural de los pueblos africanos, quienes nos enriquecieron con su sabiduría, tradiciones, idioma, creencias

religiosas, música, temperamento y espíritu rebelde .

Al respecto recuerda que más de un millón y medio de africanos esclavizados fueron transportados a la isla entre 1503 y 1873 desde las costas africanas o revendidos desde las Américas y el Caribe, la misiva también resalta el apoyo incondicional de la Revolución Cubana a las luchas anticolonialistas y los proyectos de cooperación en numerosas esferas del desarrollo económico y social de África.

Al respecto mencionó el respaldo de Cuba a Argelia, Guinea Bissau, Cabo Verde, Etiopía y Angola y su decisiva colaboración para el logro de la independencia de Namibia y la eliminación del régimen del apartheid en Sudáfrica.

380 mil cubanos lucharon en el continente africano en la defensa de la integridad y soberanía de países hermanos durante casi tres décadas, apunta el texto entregado a Ban Ki-moon.

El documento informa que desde la década de 1960 hasta ahora más de 79 mil cubanos han prestado colaboración civil en 31 países de África, de ellos, más de 24 mil en el área de salud.

Destaca que el programa cubano de alfabetización Yo Sí Puedo se aplica hoy en Angola, Guinea Bissau, Guinea Ecuatorial, Namibia, Mozambique y Nigeria, países donde alcanza a casi un millón de personas.

Hasta el 7 de abril de 2011 fueron alfabetizados un millón 723 mil 870 pobladores de esas naciones, precisa.

Por otro lado, 31 mil 486 becarios de 45 países africanos se graduaron en Cuba hasta el año 2009 y otros dos mil 520 estudian en la actualidad en la isla antillana.

Al concluir, la misiva realza el apoyo de África a Cuba en la condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos al pueblo cubano desde hace más de 50 años.

Los gobiernos y pueblos africanos han cerrado filas para reclamar en 19 ocasiones ante la Asamblea General el derecho del pueblo cubano a decidir su destino y a vivir libre del injusto bloqueo, puntualiza el texto dirigido al secretario general de la ONU.

LA HABANA, 24 (ANSA)- El presidente cubano, Raúl Castro, recibió hoy a monseñor Giovanni Angelo Becciu, Nuncio Apostólico en el país, con quien habló de las relaciones entre el Vaticano y Cuba, anunció hoy la televisión local.

"Raúl Castro reconoció la labor realizada por monseñor Becciu como representante del Vaticano y su contribución a la profundización de las positivas relaciones existentes entre Cuba y la Santa Sede", informó el noticiero nocturno de esa emisora.

El Nuncio termina su misión en Cuba. De acuerdo con el reporte, en el encuentro se "abordaron también otros temas de interés internacional".

Las relaciones entre la Iglesia Católica y las autoridades cubanas alcanzaron un clímax en su mejoría cuando el ya fallecido Papa Juan Pablo II visitó el país en enero de 1998.

El gobierno de Castro y la Iglesia Católica en Cuba comenzaron una nueva etapa en sus relaciones en 2010, al actuar de manera común en un proceso que culminó con las liberaciones de decenas de presos considerados como "políticos".

LA HABANA, 24 MAYO 2011 (AFP) - El presidente cubano Raúl Castro se reunió el martes con el nuncio apostólico Giovanni Angelo Becciu, quien concluyó su misión en Cuba, y destacó su contribución a las "positivas relaciones" del gobierno comunista con el Vaticano, informó un comunicado oficial.

Durante el encuentro, realizado en el Palacio de la Revolución, Raúl Castro "reconoció la labor" de "monseñor Becciu como representante del Sumo Pontífice y su contribución a la profundización de las positivas relaciones existentes entre Cuba y la Santa Sede", señaló el texto, leído en la televisión cubana.

"Ambas autoridades abordaron también otros temas de interés internacional", añadió el comunicado, al precisar que en la reunión participaron el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y Caridad Diego, jefa de la Oficina de Atención de los Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido Comunista (PCC, único).

Becciu, de 62 años, ocupaba el cargo de nuncio en Cuba desde 2009. Este mes fue designado por el papa Benedicto XVI como sustituto de la Secretaría de Estado, el llamado "Ministerio del Interior" de la Santa Sede.

El nuncio apostólico elogió en febrero pasado la labor de la Iglesia Católica cubana, mediadora en la liberación de presos políticos en la isla, en una entrevista publicada en la página de Internet de la Conferencia Episcopal.

Tras medio siglo de tensiones, el cardenal cubano Jaime Ortega y Raúl Castro entablaron hace un año un inédito diálogo que llevó a la liberación de unos 130 presos políticos, entre ellos 52 opositores que quedaban en la cárcel de 75 arrestados y condenados en 2003.

La Iglesia cree que el diálogo con el Gobierno debe "alcanzar otros temas y generar otros frutos", según dijo hace una semana el portavoz del Arzobispado de La Habana.

LA HABANA, 24 MAY (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, realizó un nuevo cambio en su gabinete, al nombrar como ministra de Comercio Interior a Mary Blanca Ortega Barredo, informaron hoy medios oficiales.

El Consejo de Estado de Cuba acordó "liberar" a Jacinto Angulo Pardo del cargo que ocupaba desde 2009 y en su lugar "promover" a Ortega Barredo, quien se desempeñaba como viceministra primera de ese organismo, según la nota oficial divulgada en el informativo de la televisión estatal.

La nueva titular de Comercio Interior es licenciada en Economía y ha transitado por diferentes cargos desde la base, tanto en el sistema empresarial como en funciones de dirección de ese ministerio "teniendo resultados satisfactorios", indicó el breve comunicado.

Con el nombramiento de Mary Blanca Ortega ya son siete las mujeres que integran el Consejo de ministros del Gobierno presidido por el general Raúl Castro.

Sobre los motivos del reemplazo el comunicado no ofrece más detalles y señala que a Jacinto Angulo Pardo, "le serán asignadas otras tareas" teniendo en cuenta "su experiencia y trayectoria".

Este nuevo movimiento gubernamental se suma a una larga lista de cambios que el general Castro ha realizado en su gabinete desde que asumió la Presidencia como titular en febrero de 2008, aunque ya era jefe de Estado interino desde julio de 2006, cuando enfermó su antecesor y hermano mayor Fidel Castro.

En lo que va de este año ha realizado otros dos reajustes en su Gobierno, el más reciente en marzo, al sustituir al ministro de Economía y Planificación, Marino Murillo, para que éste se concentre en "supervisar" la implementación de sus reformas económicas.

El otro se produjo, en enero, cuando el histórico comandante Ramiro Valdés asumió la supervisión de un estratégico frente económico que incluye la industria petrolera, la minera, la construcción y las comunicaciones.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, MAYO 24 (REUTERS) - El Gobierno cubano reemplazó al ministro de Comercio Interior, Jacinto Angulo Pardo, dijo el martes la televisión estatal, en el primer cambio que se produce en el gabinete del presidente Raúl Castro luego de un congreso del gobernante Partido Comunista organizado en abril.

La sustitución de Angulo Pardo llega en momentos en que Castro ha emprendido una serie de reformas para fortalecer la frágil economía doméstica de estilo soviético, fomentando la iniciativa privada, aunque sin renunciar al sistema socialista.

"El Consejo de Estado, a propuesta de su presidente, acordó liberar de ministro de Comercio Interior, al compañero Jacinto Angulo Pardo (...)", dijo una breve nota oficial leída en el noticiero nocturno de la televisión estatal.

El texto no reveló detalles de la sustitución de Angulo Pardo, quien será reemplazado por Mary Blanca Ortega Barredo, que era la viceministra primera del propio organismo y se ha desempeñado en el sistema empresarial "obteniendo resultados satisfactorios".

"Al compañero Jacinto Angulo Pardo, teniendo en cuenta su experiencia y trayectoria, le serán asignadas otras tareas", dijo el comunicado.

Desde que Raúl Castro reemplazó a su hermano Fidel en la presidencia del país en el 2008, comenzó la más amplia reestructuración del Gobierno en décadas, incluyendo la destitución del canciller Felipe Pérez Roque y del entonces vicepresidente Carlos Lage.

En enero, Raúl Castro destituyó al ministro de la Construcción, Fidel Figueroa, "por errores cometidos en esta función" y puso la cartera bajo la supervisión del veterano comandante Ramiro Valdés, uno de los líderes históricos de la revolución de 1959.

Cuba puso en marcha más de 300 reformas, muchas de las cuales estaban ya en funcionamiento, en un intento por modernizar el modelo económico local para hacerlo más eficiente.

Entre las reformas se incluyen el recorte de más de un millón de trabajadores estatales en los próximos años y otorgar una mayor autonomía a las empresas estatales.

Pero, sin duda, tres de las reformas han concentrado las expectativas de los cubanos. Se trata de estudiar propuestas para permitir viajes de turismo al extranjero y la compra-venta de autos entre particulares y viviendas por primera vez en cerca de medio siglo.

MIAMI, 25 MAY (NOTIMEX).- El saliente subsecretario de asuntos hemisféricos del Departamento de Estado, Arturo Valenzuela, defendió la labor de la administración Obama ante las críticas de que América

Latina ha estado fuera del radar de su gobierno.

'Es difícil hablar de un descuido en ese sentido cuando no solamente es el gobierno sino también el sector privado y la interlocución de niveles culturales y poblacionales que es tan grande', dijo el funcionario en entrevista con NOTIMEX.

'Yo creo que la gente piensa que si el presidente no viaja más a menudo a la región a lo mejor significa que no hay atención', subrayó el funcionario antes de viajar hoy a México para una visita de trabajo.

Valenzuela, quien ha realizado 60 visitas a 24 países de la región en los dos años que lleva en el cargo, no descartó que se trate de una cuestión de percepción o a que los grandes temas mediáticos están en otras partes del mundo.

'América Latina acaparaba mucho la atención cuando tenía guerras civiles en Centroamérica... y el hecho de que eso haya cambiado es parte hasta cierto punto del éxito de la región', apuntó.

Reconocido como uno de los más respetado latinoamericanistas en Estados Unidos, Valenzuela dijo que todavía '43 por ciento de las exportaciones de Estados Unidos van a la región y un 37 por ciento de toda la inversión extranjera en América Latina viene de Estados Unidos'.

Recordó que la Secretaria de Estado, Hillary Clinton, ha viajado a la región más que cualquiera otra, mientras que el presidente Obama acaba de hacerlo, estuvo en el Caribe en el primer año de su gobierno y estuvo en México y el próximo año asistirá a la Cumbre de las Américas en Cartagena, Colombia.

Valenzuela se mostró sorprendido de que la región se está integrando cada vez más y manifestó que unos grandes colaboradores para ello son las comunidades hispanas que viven en Estados Unidos.

Más de 40 millones hispanos.

'Lo que me impresiona es que la interacción en América es mucho más grande que en cualquier otra parte del mundo por sus comunidades', precisó.

Destacó además que en la actualidad hay mucho menos polarización en la región lo que es enormemente positivo y se está viendo que la postura fuertemente antagónica de antes hacia Estados Unidos ha ido desapareciendo.

Las encuestas del Latinobarómetro muestran que 75 por ciento de la población de América Latina tiene una visión positiva de Estados Unidos, comparado con los 15 o 20 puntos del 2008.

'Influyen varios factores como la popularidad de Obama y también la evolución de las situaciones internas en ciertos países', apuntó.

Atribuyó parte de esa imagen a la política de Obama de incentivar un proceso de mayor diálogo conjunto, lo que lleva a una mayor moderación de la reacción y a una mayor disposición de buscar como colaborar en beneficio de todos los países.

'Ciertamente es un logro importante porque no estamos ya frente a las polarizaciones que se vivían en la Cumbre de las Américas de Mar del Plata', precisó.

En cuanto al tema de Cuba, Valenzuela expresó que si bien están ocurriendo en la isla algunos cambios económicos, los cambios políticos 'son de una lentitud enorme como se vio en el reciente Congreso del Partido Comunista'.

La política de Obama seguirá siendo establecer un mayor lazo entre la sociedad norteamericana y la cubana a través de la liberalización de viajes y el envío de remesas, pero 'el embargo comercial no se levanta'.

Valenzuela dijo que el diálogo que mantienen con las autoridades cubanas en temas como el migratorio se ha tornado 'difícil' porque no han querido liberar al contratista Alan Gross, el cual ha sido solicitado por el gobierno de Estados Unidos.

Indicó por otro lado que el gobierno de Venezuela ha perdido protagonismo en la región y sobre el eventual reingreso de Honduras al seno de la Organización de Estados Americanos (OEA) apuntó que es una demostración de que en la región la correlación ha cambiado porque hay un paradigma nuevo.

'Es una América Latina mucho menos polarizada en donde Estados Unidos no está ausente sino que está en muchas de las esferas pero con un trato distinto, con una política de cooperación que valora los cambios que han ocurrido y no estamos en la época de los autoritarismos o de las guerras civiles', concluyó.

Valenzuela dijo que en su visita a México tiene como objetivo revisar la relación bilateral, asegurar la cooperación y reunirse con miembros de la Embajada estadounidense y sectores de la oposición.

De origen chileno Valenzuela abandonará el cargo este verano a casi dos años de haberlo ocupado para regresar al mundo académico como profesor de la Universidad de Georgetown.

NUEVA YORK (AP) _ Los mexicanos forman el mayor grupo de residentes permanentes legales de Estados Unidos, representando 3,3 millones del total de 12,5 millones de personas que tiene una tarjeta

"verde" de residencia permanente, según datos del Departamento de Seguridad Interior (DHS, por sus siglas en inglés).

A pesar de que se calcula que más de seis millones de mexicanos carecen de documentos legales en Estados Unidos, datos de DHS muestran que 2,5 millones de los que son residentes ya podrían solicitar la ciudadanía.

Una gran mayoría provienen de México", dijo el miércoles Alejandro Mayorkas, director del Servicio de Inmigración y Ciudadanía de Estados Unidos (USCIS, por sus siglas en inglés). "Pero del total de inmigrantes que son residentes permanentes en el país casi ocho millones podrían solicitar la ciudadanía".

Mayorkas, de origen cubano, habló con los periodistas en la sede de USCIS en Nueva York para anunciar una campaña publicitaria que tiene el objetivo de informar a residentes permanentes sobre las ventajas de hacerse ciudadano estadounidense y las responsabilidades que ello conlleva.

Del total de 12,5 millones de residentes permanentes (o LPR, "lawful permanent resident", en inglés) que se contaron en Estados Unidos en el 2009, un 26% son mexicanos. El segundo grupo mayoritario son los filipinos, seguidos de los chinos, indios, y dominicanos, que representan 420.000 residentes permanentes.

Para algunos inmigrantes, el pago inicial de casi 700 dólares que ha adjuntarse en la solicitud para obtener la ciudadanía puede ser un freno para iniciar el proceso. Aún así, los funcionarios de USCIS hablaron de las ventajas que supone ser estadounidense, como el derecho a votar o la posibilidad de ser funcionario.

"La ciudadanía es el hilo que nos conecta a todos los estadounidenses", dijo Mayorkas.

El director de USCIS dijo que a pesar de que tantos inmigrantes podrían hacerse ciudadanos estadounidenses, muchos no cuentan con la información necesaria para lograrlo o "desconocen las herramientas gratis de información que podemos proveer".

En Estados Unidos hay 360.000 cubanos que son residentes permanentes, mientras que los salvadoreños son 320.000, los colombianos 230.000 y los guatemaltecos 180.000. Los peruanos se encuentran más abajo en la lista, siendo 130.000 residentes permanentes. Se calcula que unos 11 millones de mexicanos viven en Estados Unidos.

El debate sobre una reforma migratoria que abra un camino a la legalización de 12 millones de indocumentados en Estados Unidos ha vuelto a ser foco de atención después de que el presidente Barack Obama mantuviera reuniones con líderes para hablar sobre el tema.

Obama también habló a favor de una reforma migratoria recientemente durante un discurso pronunciado en Texas.

LA HABANA, 25 MAY (XINHUA) -- Diplomáticos de países latinoamericanos acreditados en La Habana participaron hoy en un acto solemne por el aniversario 201 de la Revolución de Mayo, considerado el primer grito de independencia de Argentina.

El homenaje se realizó en el Parque de la Fraternidad, al pie del monumento al general José de San Martín, libertador de ese país sudamericano.

La embajadora de Argentina en la isla caribeña, Juliana Marino, destacó la importancia de la gesta como inicio de las luchas independentistas en su país y resaltó la figura de San Martín como defensor de los ideales de integración, justicia e igualdad, vigentes en la región.

La Revolución de Mayo fue una serie de acontecimientos revolucionarios ocurridos del 18 al 25 de mayo de 1810 en la ciudad de Buenos Aires, por aquel entonces capital del Virreinato del Río de la Plata, una dependencia colonial de España.

Este tributo, dijo Marino, "es una oportunidad para repensar la historia y dar el lugar merecido a este proceso, considerado el comienzo del surgimiento del Estado argentino".

El historiador Esteban Echeverría significó la defensa, entonces, de los conceptos de progreso y democracia, y el político y escritor Bartolomé Mitre calificó aquellos sucesos como expresión del conflicto entre las libertades modernas y la opresión representada por la monarquía.

Como consecuencia de la revolución fue depuesto el virrey Baltasar Hidalgo de Cisneros y reemplazado por la Primera Junta de Gobierno, que dio lugar a la declaración de independencia de Argentina durante el Congreso de Tucumán el 9 de julio de 1816.

LA HABANA, 24 MAYO 2011 (AFP) - México asesorará a Cuba en las reformas emprendidas por el gobierno de Raúl Castro en agricultura, informó el martes en La Habana el secretario mexicano del sector, Francisco Mayorga, quien consideró que los cambios van "en la dirección correcta".

El secretario mexicano dijo en conferencia de prensa que abordó con el ministro cubano de Agricultura, Gustavo Rodríguez, "cómo México puede con su experiencia apoyar al gobierno cubano" en sus esfuerzos

por "reducir las importaciones de granos", como maíz, frijol, trigo y arroz.

También acerca de "cómo puede ayudar a Cuba en ir estableciendo mecanismos de mercado" para algunos de sus productos agrícolas, añadió Mayorga, quien llegó el lunes a la isla al frente de una delegación de 24 empresarios de la agroindustria mexicana y funcionarios de su Secretaría (Sagarpa).

Mayorga opinó que Raúl Castro "va en la dirección correcta" con las medidas que está aplicando en la agricultura para elevar la producción de alimentos, entre las cuales están el reparto de tierras ociosas en usufructo, la mejora del pago a los agricultores y nuevas formas de comercialización.

"Es parte de las reformas que otros países han emprendido, China mismo ha ido abriendo sus canales de comercialización (...) tanto interno como exterior", comentó el secretario mexicano.

Desde que reveló a su hermano Fidel cuando enfermó en 2006, el gobernante cubano declaró la producción de alimentos asuntos "estratégico" de su gobierno, pues la isla importa el 80% de los alimentos que consume, por un monto que superó en 2010 los 1.500 millones de dólares.

Mayorga destacó que "Cuba es un país con un alto potencial de generación de alimentos" por su superficie cultivable (6,6 millones de hectáreas), y sus capacidades "educativa y de investigación".

Destacó que México, cuyas exportaciones de alimentos superaron los 18,2 millones de dólares en 2010, mantiene con la isla un "modesto" intercambio en ese sector, aunque adelantó que se podrían explorar fórmulas para ampliarlo, como las que su país aplica con Colombia y Guatemala.

Mayorga también participó en La Habana en un foro de negocios entre agroempresarios cubanos y mexicanos, y concluirá el miércoles su visita de tres días a Cuba.

MÉXICO, **25 MAY**. **(NOTIMEX).-** Productores mexicanos de agroalimentos promueven un intercambio comercial más dinámico con Cuba en beneficio del sector y de los consumidores de ambos países, señaló el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda.

En una misión comercial de productores, agroindustriales y autoridades de México en Cuba, Mayorga Castañeda señaló que la ubicación geográfica de las dos naciones es favorable para reforzar las relación bilateral de intercambio comercial y cooperación tecnológica en el sector agropecuario y pesquero.

En ese contexto, el embajador de México en Cuba, Gabriel Jiménez Remus, explicó que la isla cuenta con 130 representaciones permanentes de otros países y mantiene casi 190 vínculos en asuntos bilaterales y de intercambio comercial, lo cual resalta su importancia en el sector agroalimentario.

Precisó que cerca de 80 por ciento de los alimentos que se consumen en el país caribeño son importados, al tiempo que recordó que en 2008 Cuba destinó 14 mil 400 millones de dólares para comprar productos agroalimentarios en el exterior y reportó exportaciones por tres mil 700 millones de dólares.

En el Seminario de Oportunidades Agroalimentarias México-Cuba, el coordinador general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la Sagarpa, Gabriel Padilla, afirmó que en el primer trimestre del año las exportaciones agroalimentarias mexicanas crecieron casi 25 por ciento con relación al mismo periodo de 2010.

Esto, calculó Padilla Maya, representa cinco mil 827.1 millones de dólares, lo que aumenta las expectativas para alcanzar los 20 mil millones de dólares en exportaciones agroalimentarias de México hacia el mundo.

Entre las oportunidades de mercado de productos agroalimentarios de exportación a Cuba mencionó las alubias, habas y aceites de soya, embutidos y productos similares de carne y despojos, harina de trigo, café sin tostar y sin descafeinar, papas frescas o refrigeradas, grasas y aceites vegetales, así como leche en polvo, entre otros.

Padilla Maya detalló que en el caso de la nación caribeña México exportó en 2010 más de 57.3 millones de dólares en productos agroalimentarios e importó 13.7 millones de dólares, con lo cual se registró un superávit en la balanza comercial de 43.5 por ciento.

Explicó que 47.93 por ciento de las exportaciones a Cuba se concentraron en alimentos balanceados, 12.50 por ciento en café, 5.17 por ciento en bebidas, 5.13 por ciento preparaciones alimenticias diversas, y 4.46 por ciento en cereales.

Asimismo, añadió el funcionario, 3.64 por ciento en productos a base de cereal, 2.30 por ciento preparaciones de carne, 2.04 por ciento hortalizas (garbanzo y frijoles), 1.45 por ciento preparaciones de hortalizas, y 0.85 por ciento en cacao y subproductos.

En las reuniones de trabajo participaron más de 25 productores y agroindustriales en alimentos balanceados para diferentes especies, granos e insumos, alimentos procesados para uso de ganado bovino en leche y engorda, además de productos avícolas (carne de ave y huevo).

HANOI, 25 MAY (PL) Expertos de Vietnam y Cuba debaten hoy sobre los desafíos del desarrollo agrícola y sus medidas para garantizar una seguridad alimentaria sostenible.

Los cambios en el modelo de gestión agrícola y las proyecciones productivas de Cuba centraron el interés de los vietnamitas, que sienten como propio el proceso renovador que vive la isla.

Al respecto, el doctor Miguel Limia caracterizó la nueva visión del modelo económico cubano, dirigido a reducir importaciones de alimentos, y producir suficientes para incluso exportar.

Limia valoró la experiencia vietnamita en el cultivo de arroz en pequeñas parcelas domésticas, y en la gestión que propicia un enlace más eficiente de la producción agropecuaria con la industria.

Alertó contra cualquier idealización de un proceso que enfrenta aún resistencia al cambio, tanto organizativo como de mentalidad, y que además requiere un estímulo a la repoblación de los campos.

En tal sentido se trabaja para reducir las migraciones hacia las ciudades y para incrementar la productividad de las tierras que el Estado entrega en usufructo desde 2008.

Asimismo, se labora en la creación de un marco legal que ampare al arrendatario, y de un sistema financiero y de seguros al sector agrícola, inexistente en los anteriores modelos de desarrollo.

Limia enfatizó que Cuba prioriza la protección de las cuencas hidrográficas, el fomento forestal y otras medidas para revertir un maltrato medioambiental arrastrado desde la colonización española.

A su vez, el doctor Vito Quevedo destacó el potencial científico técnico con que cuenta Cuba, y la necesidad de aprovecharlo al máximo y defender la aplicación de los proyectos investigativos.

Señaló que actualmente solo se ejecutan la mitad de los proyectos científicos finalizados, bien por falta de financiamiento o porque se realizaron sin saberse a ciencia cierta su utilidad.

Cuba presta atención al modelo de Vietnam, cuyos graves problemas alimentarios comenzaron a resolverse tras el inicio en 1986 de la "Doi moi", un proceso de renovación de métodos y conceptos.

MADRID, 25 MAY (EFE).- Los mercados mayoristas se presentan como la mejor opción para las empresas extranjeras que quieran invertir en Cuba, después de que el Gobierno cubano aprobara las reformas económicas, sostuvieron hoy en Madrid los autores del libro "Inversión extranjera en Cuba. Régimen jurídico aplicable".

En él, los abogados Andrés Perdomo Guache y Avelino Vázquez López analizan la Ley 77 por la que, desde 1995, se regulan las inversiones extranjeras en la isla, y que ha sido revisada ahora dentro de la denominada "Actualización del Modelo Económico Cubano".

La liberación del comercio minorista, uno de los objetivos de las reformas económicas emprendidas por el Gobierno de Raúl Castro, se está llevando a cabo con pasos "muy firmes y seguros", indicó Vázquez López en el acto de presentación del libro en la Casa de América de la capital española.

El abogado subrayó el gran crecimiento de los negocios propios, sobre todo restaurantes, peluquerías o cafeterías, en los últimos meses en las calles de La Habana, y auguró que "sólo es el principio", porque "el país necesitaba a gritos" el desarrollo del sector privado.

"Se han autorizado créditos bancarios para los que quieran abrir un negocio y también se ha permitido la contratación de personal privado", añadió Vázquez López, quien recordó que, sin embargo, en algunos casos se sabe que "están financiados de una manera u otra con capital extranjero, porque el cubano no tiene dinero".

Por eso, los autores del libro coincidieron en señalar que, actualmente, son los sectores mayoristas, como la construcción, la alimentación, los equipamientos hoteleros, las infraestructuras o las telecomunicaciones, los que ofrecen en Cuba las mayores posibilidades de negocio a la inversión extranjera.

"La ley cubana no prohíbe la inversión extranjera en ningún sector, excepto en Salud y Educación, y garantiza la no expropiación de dichas inversiones, salvo por motivos de utilidad pública o interés social", apuntó Perdomo Guache, quien añadió que "hasta la fecha no se ha dado ningún caso".

El abogado recordó que el Turismo sigue siendo el sector que más posibilidades de inversión ofrece a las empresas extrajeras, aunque precisó que todos aquellos productos que la isla importa, como el combustible, las manufacturas, la maquinaria de transporte o los alimentos son también "excelentes oportunidades de negocio".

"Las leyes que hacen posible la presencia de empresas extranjeras en Cuba existen -dijo-, pero tan importante como ellas es la negociación. A veces no hay que limitarse de manera absoluta a lo que taxativamente recoge el texto legal, sino al acuerdo que se establezca finalmente entre ambas partes".

Tanto Perdomo Guache como Vázquez López aseguraron que la reglamentación actual "ratifica la voluntad" del Gobierno cubano de continuar propiciando la inversión de capital extranjero a medio y largo

plazo, "pero ahora también se considera que pueda ser a corto plazo", algo que antes no estaba contemplado.

Afirmaron que aunque a partir de 2004 se experimentó un descenso en la inversión extranjera "debido a la crisis económica mundial", Cuba se encuentra ahora "en la necesidad de potenciar su desarrollo económico", y para ello la participación extranjera en el país desempeña "un papel relevante".

LA HABANA, 25 MAY (XINHUA) -- La importancia del diseño en la exportación de servicios centra hoy los debates de la XI Semana Nacional del Diseño en Cuba, en La Habana, con la asistencia de especialistas y alumnos de todo el país.

Con sede principal en el Instituto Superior de Diseño (Isdi), el evento cuenta con la participación de funcionarios de los ministerios del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, de la Informática y las Comunicaciones, y de Salud Pública.

Esta reunión anual deviene un espacio para el intercambio y la reflexión entre diseñadores y otros profesionales afines a esa especialidad.

Durante el encuentro se entregarán los premios ONDI 2011 a proyectos cubanos con gran utilidad práctica, en especial en dos categorías: Diseño Informacional y Diseño Industrial. También se otorgará el Premio Nacional de Diseño 2011, para el cual fueron nominados los profesionales Héctor Villaverde, Pascual Eduardo Arrocha, Rafael Morante, Pilar Subirat y Carlos Alberto Masvidal.

LA HABANA, 25 MAY (EFE).- Cuba es el país con el mayor porcentaje de personas de más de cien años en relación a su población por encima incluso de Japón, afirmó hoy el doctor Eugenio Selman, presidente del Congreso sobre Longevidad Satisfactoria cuya novena edición se inauguró este miércoles en La Habana.

En declaraciones a periodistas, Selman recordó que Cuba cuenta actualmente con 1.551 personas que superan los cien años sobre una población de 11,2 millones de habitantes lo que quintuplicaría la proporción existente en Japón, que es el país con mayor número de centenarios en términos absolutos.

Selman, que durante años fue parte del equipo médico del círculo de Gobierno cubano y que preside la Asociación Médica del Caribe (Ameca) así como el "Club de los 120 años", sostuvo que hay seis aspectos fundamentales para avanzar en la "longevidad activa", entre ellas la motivación, una alimentación sana, la salud, la actividad física, la cultural y un entorno ambiental correcto.

Unos 180 delegados participan desde hoy en La Habana en el IX Congreso Internacional de Longevidad Satisfactoria que este año se centrará en analizar los factores medioambientales que influyen en la calidad de vida de los adultos mayores.

Como es tradicional en este seminario, el evento comenzó con una caminata de personas mayores, junto a familiares y a escolares, por los alrededores del Hotel Nacional donde se celebra el congreso.

Uno de los momentos más esperados del seminario tendrá lugar mañana con el también habitual encuentro de personas que sobrepasan los cien años.

La esperanza de vida en Cuba es una de las más altas de la región y se sitúa en unos 78 años, en el caso de los hombres 76 y en las mujeres en 80.

La aspiración de las autoridades es que la expectativa de vida media alcance los 80 años, dijo el viceministro de Salud, Luis Struch, en la apertura del seminario.

Casi dos millones de cubanos tienen más de 60 años, según datos oficiales y la estimación es que en un plazo de quince años se alcancen casi los tres millones, lo que representaría un 26 por ciento de la población.

CAMPECHUELA (CUBA), 25 MAY (EFE).- No figura en el libro Guinness de los récords pero es la persona más longeva de Cuba y probablemente una de las más ancianas del mundo: se llama Juana Bautista de la Candelaria, tiene 126 años y ha vivido en tres siglos distintos.

Nació el 2 de febrero de 1885, según consta al menos en su carné de identidad y en el registro civil de Campechuela, la localidad rural de la provincial oriental de Granma (a unos 800 kilómetros de La Habana) donde siempre ha vivido Juana o "Candulia", como la conocen en su barrio de Santa Rosa.

"Es lo que me ha querido dar Dios": así resume el "secreto" de su longevidad esta menuda anciana de piel oscura y frágil, que está ciega y que no puede caminar sola pero que se mantiene lúcida y con un envidiable sentido del humor que exhibe cuando ríe con las bromas de sus familiares y vecinos o las carantoñas de sus tataranietas.

Sentada en una mecedora en su modesta vivienda, la anciana conversó esta semana con Efe y mostró su carné de identidad con la fecha de su nacimiento, la misma que figura en el tomo uno, folio 35 del libro

del registro civil de Campechuela.

En la dirección de Justicia de la localidad, Efe pudo acceder a ese libro y al asiento que, con esmerada caligrafía a pluma al estilo de otra época, refiere cómo Juana quedó registrada por su madre Cecilia 24 días después de su nacimiento ante el juez municipal José C. Carbonell y el secretario Juan Elías Pérez.

A sus 126 años, "Candulia" ha sobrevivido a su marido y a dos de sus tres hijos: le queda Eleduvildo, de 78, que vive con ella.

Fue la mayor de trece hermanos de los que aún viven cinco y tiene seis nietos, quince bisnietos y siete tataranietos.

Juana confiesa que echa de menos ser joven y caminar como antes, aunque todos los días da cortos paseos ayudada por sus nietas, bisnietas o incluso su tataranieta mayor, Yelennis de siete años.

Ella y sus familiares insisten en que la longevidad de Juana no tiene secretos: toda su vida trabajó mucho en su casa para sacar adelante a su familia, dice que duerme bien, y que siempre le gustó comer, sobre todo vianda (yuca, boniato...) y carne "cuando hay".

Nunca bebió ron o fumó tabaco -son "vicios", dice- pero le encanta el café que, según sus familiares, sigue tomando.

El único medicamento que precisa actualmente es una pastilla para la hipertensión. En los últimos años padeció dos neumonías de las que logró recuperarse, según explicó su nieta Margarita, de 52 años que también vive con su abuela.

Aunque no puede ver le gusta escuchar la televisión y sobre todo las noticias para "estar informada": su impresión es que el mundo "está un poco revuelto".

Nunca salió de su Campechuela natal, donde toda su familia se dedicó y se dedica a la agricultura, pero recuerda el triunfo de la Revolución que lideró Fidel Castro y sostiene que "el anterior gobierno (la dictadura de Batista) era muy malo".

También asegura que le gustaría conocer personalmente a Fidel y a Raúl Castro y hasta al presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

En Cuba viven 1.551 personas que sobrepasan los cien años, un grupo del que Juana Bautista de La Candelaria es la "decana", según le reconoce el Club de los 120 años creado por el doctor Eugenio Selman.

Selman es el presidente del Congreso Internacional de Longevidad Satisfactoria que se celebra desde hace nueve años en Cuba y cuya última edición se inauguró este miércoles en La Habana con el propósito de impulsar una longevidad activa desde hábitos saludables.

LA HABANA, 25 MAY (XINHUA) -- El Instituto Cubano del Libro, la Casa de las Américas y la Fundación ALIA convocaron hoy a la X edición del Premio Iberoamericano de Cuento Julio Cortázar 2011.

Los autores de América Latina, España y Portugal que opten por este lauro de frecuencia anual deben presentar un cuento inédito, en español, de tema libre, que no esté comprometido con ningún otro concurso ni se encuentre en proceso editorial.

De cada obra se deben presentar tres copias, y la extensión máxima es 20cuartillas mecanografiadas a dos espacios y foliadas.

Los relatos estarán firmados por sus autores, quienes incluirán sus datos de localización, y es admisible el seudónimo literario, pero acompañado de su identificación personal.

Las obras deberán ser enviadas antes del 15 de julio próximo a Premio Iberoamericano de Cuento Julio Cortázar, Centro Cultural Dulce María Loynaz, 19 y E, Vedado, Plaza, La Habana, Cuba.

El jurado dará su fallo en agosto, con un premio único e indivisible de1.500 euros y el derecho de publicación del cuento premiado en "La Letra del Escriba".

El Premio Julio Cortázar fue fundado en 2002 por iniciativa de la editora lituana Ugnés Karvelis, quien fuera por varios años compañera sentimental del autor de "Rayuela".

MÉXICO, 25 MAY. (NOTIMEX).- La bailarina Lizt Alfonso, considerada como una de las máximas exponentes de la cultura dancística cubana, se encuentra en México para promover los cursos de verano que impartirá en julio y agosto en su país a través de la compañía que lleva su nombre.

Entrevistada por NOTIMEX, la titular del ballet Lizt Alfonso Dance Cuba explicó que habrá dos opciones para el curso, una del 3 al 18 de julio y otra del 18 de julio al 1 de agosto, los cuales, dijo, están dirigidos a los mexicanos interesados en desarrollar su técnica dancística.

Detalló que los alumnos en estos cursos recibirán una serie de asignaturas como ballet, flamenco y bailes populares cubanos, y al final como en todo curso de verano se ofrecerá una gala en uno de los teatros más importantes de La Habana, el Meliá.

Los participantes realizan una coreografía y presentan todos los conocimientos que adquirieron en el curso intensivo para disfrute de todos los presentes, familiares, amigos y público en general.

Destacó que la característica fundamental del ballet que dirige es que fusiona todos los diferentes estilos, como ballet, flamenco, danza contemporánea y bailes populares cubanos.

Añadió al respecto que "en vez de hacer un espectáculo donde hay una coreografía de cada uno de estos bailes, en cada una de las coreografías intentamos fusionar todos los estilos.

"Es muy interesante porque ves que las manos se van moviendo de una forma, las caderas se van moviendo de otra, los pies de otra y al final resulta algo muy estilizado, muy armonioso, muy hermoso, es algo totalmente nuevo", subrayó la experimentada bailarina.

La característica de los espectáculos que ofrece la compañía es que mezclan los estilos mencionados con ritmos españoles y afrocubanos, lo que le ha permitido el reconocimiento de la crítica especializada y obtener importantes galardones.

Alfonso recordó que la compañía a su cargo surgió el 19 de octubre de 1991, y en sus inicios fue totalmente independiente.

"Hemos ido creciendo y nos hemos sentido muy fuertes, gracias al trabajo que hacemos de esta fusión que no solamente incluye la danza, también incluye la música, los decorados, los vestuarios, todo eso enriquece el resultado del producto final", enfatizó.

Acotó que además de la compañía, cuenta con una escuela que tiene una matrícula de más de mil alumnos, por lo que cuenta con una academia y una agrupación profesional, así como un ballet infantil y otro juvenil.

"Tenemos cuatro o cinco espectáculos que hemos presentado en Canadá, Estados Unidos, y ojalá que México nos abra sus puertas para traer en algún momento la compañía", comentó.

Señaló que el ballet Lizt Alfonso Dance Cuba se integra de alrededor de 65 personas, entre bailarines, músicos y técnicos, no todos los cuales van a las giras, porque tienen que atender a los alumnos de la academia.

Comentó que se ha presentado en ciudades mexicanas como Hermosillo, en las Fiestas del Pitic, hace aproximadamente un año, pero que les gustaría poder recorrer gran parte del territorio nacional.

"Cuando uno hace su trabajo con el alma y eso es lo que le entrega al público, éste siempre lo sabe detectar, lo sabe descubrir y con una persona que lo emite y una persona que lo recibe hay un encuentro de almas y eso es lo que hace el éxito", dijo emocionada.

Adelantó que entre sus proyectos en este año, además de los cursos de verano, está una gira por Qatar y Bahrein, y posteriormente se presentarán en Hamburgo, Alemania, en donde estrenarán una pieza musical.

Lizt Alfonso nació en La Habana, Cuba, en 1967. Se inició en el mundo del arte al cumplir los cuatro años de edad, cuando recibió su primera clase de ballet.

Se graduó en el Instituto Superior de Arte, en la especialidad de Teatrología y Dramaturgia.

Hace 20 años fundó el ballet que lleva su nombre, al que ha convertido en una de las compañías de danza más prestigiosas de Cuba.

Ha obtenido muchos reconocimientos, entre los que destacan el premio de la Fundación de Artistas Cubanos en Nueva York 2001; el Dora en la categoría de Mejor Coreografía en una Obra o Musical por "Vida" 2008, y el 'Miguel de Cervantes Saavedra' 2009 que otorga la Federación de Sociedades Españolas en Cuba, entre otros.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ La digitalización del legado del escritor estadounidense Ernest Hemingway durante su presencia en Cuba se encuentra en una fase avanzada, incluyendo sus correspondencias.

Mientras tanto, se construye un edificio aledaño a lo que fue su residencia en esta capital para despejarla de oficinas, se informó el miércoles.

Ada Rosa Alfonso, la directora de "Finca Vigía", la casona-museo donde el escritor vivió durante 20 años desde 1939 hasta casi su muerte en 1961, indicó que toda la correspondencia en cartas ya está disponible de manera digital, aunque faltan las postales y otros documentos sueltos.

Las fotografías y mapas se encuentran en proceso de informatización y se comenzó a trabajar en los materiales encuadernados para lo cual se requiere de técnica y entrenamiento especial, explicó la funcionaria.

Hemingway recibió el Nobel de Literatura en 1954, cuando residía en la isla y es considerado uno de los más importantes escritores de habla inglesa.

Alfonso encabezó una conferencia de prensa para dar a conocer el programa del 13er Coloquio Internacional Ernest Hemingway que se desarrollará del 16 al 19 de junio en esta capital, uno de los foros más destacados de intercambio sobre el autor de "Fiesta", "Adiós a las Armas", "Por Quién Doblan las Campanas" y "El Viejo y el Mar"; novela por la que recibió el premio Pulitzer en 1953.

El encuentro contará con la presencia de expertos principalmente estadounidenses como Susan Wrynn, conservadora de la colección correspondiente al narrador en la Biblioteca Presidencial John F. Kennedy; Walter Newman, director del Centro Noreste de Conservación de Documentos y Scott Mac Clintock, de la Sociedad Hemingway en Estados Unidos.

Además estará un sobrino del narrador, John Sandford, quien presentará una ponencia sobre la obra de su tío. También habrá académicos de Brasil, Italia, Inglaterra y Japón.

Alfonso indicó que uno de los platos fuertes del Coloquio será una visita al museo "Finca Vigía", que también está siendo intervenido.

Actualmente, la vivienda en las afueras de la capital es visitada por miles de admiradores, pues guarda la misma disposición en que la dejó el creador, pero algunas de sus partes como los cuartos de servicio y el garaje se encuentran ocupadas por oficinas administrativas.

Alfonso indicó que se está construyendo un edificio cercano para liberar estas áreas y hacerlas también museos.

El encuentro se dedicará a la conmemoración de algunos momentos claves de la vida del escritor, como el 85to aniversario de la publicación de la novela "Fiesta" y el 50 del suicidio de Hemingway en 1961. Además, habrá algunas ponencias singulares como una destinada al análisis grafológico de Hemingway.

LA HABANA, 25 MAY (EFE).- El 50 aniversario de la muerte del escritor estadounidense Ernest Hemingway (1899-1961) será recordado en el XIII Coloquio Internacional sobre su figura que tendrá lugar en La Habana del 16 al 19 de junio, con la participación de especialistas de Cuba y EE.UU., además de familiares del autor.

Organizado por el Museo Ernest Hemingway de La Habana, el evento también conmemorará los 80 años de la publicación de "Fiesta" y los 50 de la entrega al patrimonio cubano de "Finca Vigía", su casa en Cuba, y donde vivió largas temporadas desde 1939 hasta poco antes de su muerte, el 2 de julio de 1961.

Los coordinadores del coloquio informaron hoy en rueda de prensa que el programa incluirá ponencias, documentales y visitas a lugares relacionados con la vida de Hemingway en Cuba.

El novelista visitó Cuba anualmente desde 1929 a 1938, hasta que compró "Finca Vigía" para establecerse.

Se presentarán trabajos sobre su relación con escritores cubanos, y en particular con el poeta Nicolás Guillén, y también con el psiquiatra Franz Stettmeier.

Otras ponencias tratarán de sus accidentes de aviación, su relación y "actitud" ante la muerte y un análisis grafológico realizado por especialistas cubanas que revela una "autobiografía inconsciente" del autor.

Además, está previsto el estreno mundial de "Adiós Ernesto", del actor canadiense Brian Gordon Sinclair, cuyas recaudaciones futuras serán donadas al Museo Hemingway de Cuba.

Desde ÉE.UU. se espera la asistencia del sobrino del novelista John Sandford, de Scott Mac Clintock, miembro de la Sociedad Hemingway de ese país y de la conservadora de la colección bibliográfica del escritor en la biblioteca John F. Kennedy, Susan Wrynn.

Ente otros, también viajarán a Cuba representantes de la Fundación Hemingway Oak Par y del Museo Hemingway-Pfeiffer, en Arkansas.

Según la vicepresidenta de Museos del Consejo Nacional de Patrimonio de Cuba (CNPC), Ana Cristina Perera, el intercambio sostenido en los últimos años entre académicos y especialistas de EE.UU. y Cuba en cuanto al legado de Hemingway ha sido "fundamental" y "muy importante".

No obstante, Perera resaltó que la ayuda material proveniente de instituciones norteamericanas para restaurar el patrimonio de Hemingway en Cuba ha resultado "ínfima", debido al bloqueo económico de la isla por parte de su vecino del norte.

Instituciones de ambos países iniciaron en 2002 una colaboración para conservar la colección de documentos que pertenecieron a Hemingway y se guardan en su Museo en La Habana, ubicado en "Finca Vigía" desde 1962.

La directora de esa institución, Ada Rosa Alfonso, indicó que hasta el momento se han digitalizado las cartas y los documentos administrativos y legales del escritor, y se encuentran en proceso las fotografías y otras piezas de su papelería.

LA HABANA, 25 MAY (EFE).- El Ballet Nacional de Cuba (BNC), encabezado por su directora general Alicia Alonso, viajará el próximo domingo a Estados Unidos, donde tiene prevista una gira artística por escenarios de Washington, Nueva York y Los Angeles, informó hoy en La Habana el Departamento de prensa de la compañía.

El BNC no ha bailado en Estados Unidos desde 2003, aunque la bailarina y coreógrafa Alicia Alonso asistió hace un año a los homenajes que le ofreció el American Ballet Theatre por su 90 cumpleaños, en Nueva York.

La primera actuación de la compañía está programada para el próximo martes en el Kennedy Center de Washington con el espectáculo "La Magia de la Danza", una antología coreográfica que reúne escenas de los ballets "Giselle", "La bella durmiente del bosque", "Cascanueces", "Coppelia", "Don Quijote", "El lago de los cisnes" y de la "Sinfonía de Gottschalk".

El recorrido continuará los días 8, 9, 10 y 11 de junio con presentaciones en el Brooklyn Academy Music de Nueva York, también con "La Magia de la Danza".

Después el grupo se desplazará a la ciudad Costa Mesa para actuar en el Orange Country Perfomance Art Center, con el mismo espectáculo, los días 16, 17, 18 y 19 de junio.

El itinerario cerrará en el famoso Music Center de Los Angeles con la escenificación del ballet "Don Quijote", del 23 al 26.

El BNC se presentará con las primeras figuras Bárbara García, Anette Delgado, Viengsay Valdés, Sadaise Arencibia, Yanela Piñera, Alejandro Virelles, Dani Hernández y Ernesto Álvarez.

Alicia Alonso, directora del BNC desde hace 60 años, actuó con el American Ballet Theatre de Nueva York entre 1941 y 1948, en los inicios de su carrera, y con esa compañía debutó en el papel de "Giselle", considerado la cumbre de sus interpretaciones.

La visita del colectivo de danza de Cuba a EE.UU. se produce dentro de un tímido espacio de intercambio cultural abierto en el último año entre los dos países, que no tienen relaciones diplomáticas y mantienen una larga confrontación desde hace más de medio siglo.

Músicos, coros y grupos de danza y teatro universitarios, y algunos artistas plásticos estadounidenses han visitado la isla en los últimos tiempos, tras la llegada de Barack Obama a la Presidencia estadounidense.

Por su parte, en Estados Unidos han actuado reconocidos músicos y artistas cubanos como la cantante Omara Portuondo, los cantautores Silvio Rodríguez y Carlos Varela, y las orquestas "Los Van Van" y "Charanga Habanera".

El pasado enero Obama aprobó una nueva flexibilización de las normas sobre los viajes a Cuba desde Estados Unidos para algunos grupos de ciudadanos de ese país, como estudiantes, académicos, periodistas o miembros de organizaciones religiosas, con tal de aumentar los contactos "entre los pueblos".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 25 MAY (NOTIMEX).- El presidente venezolano Hugo Chávez agradeció el respaldo que los trabajadores de Petróleos de Venezuela (PDVSA) dieron hoy a sus políticas energéticas, y su rechazo a las sanciones adoptadas por Estados Unidos contra esa empresa estatal.

'Bravo por los trabajadores de PDVSA!! Desde mi trinchera, vaya mi saludo solidario y mi palabra de aliento a todos! ¡Venezuela se RESPETA!', escribió el mandatario en la red social Twitter.

Esta mañana, la estatal Venezolana de Televisión (VTV) transmitió una concentración de trabajadores en la refinería de Puerto La Cruz, en el oriental estado Anzóategui, quienes rechazaron las sanciones impuestas el martes por Estados Unidos a PDVSA.

'Somos autónomos y queremos seguir viviendo con nuestro presidente Hugo Chávez Frías', indicaron voceros de los trabajadores, al asegurar que Estados Unidos 'no nos van a truncar la esperanza' y que darán hasta la vida para defender la soberanía del país.

El martes, también a través de su cuenta en Twitter, Chávez afirmó que las sanciones anunciadas por el gobierno de Estados Unidos del presidente Barack Obama a la estatal PDVSA, son bienvenidas.

"Sanciones contra la Patria de Bolívar, impuestas por el gobierno imperialista gringo, pues bienvenidas Mr Obama no olvide que somos los hijos de Bolívar", precisó el jefe de Estado.

Estados Unidos anunció el martes que impuso sanciones a siete empresas extranjeras, entre ellas a PDVSA y a una firma naviera israelí, por hacer negocios con Irán que según Washington han contribuido al desarrollo del polémico programa nuclear iraní.

La Cancillería venezolana, en un comunicado oficial, dijo por su parte que las medidas referidas se tomaron en el marco de la política unilateral estadounidense de sanciones a la República Islámica de Irán, conocida como la Ley CISADA.

LIMA, 25 MAY (NOTIMEX).- Los candidatos presidenciales peruanos Keiko Fujimori y Ollanta Humala debatirán el próximo domingo sobre temas de pobreza, seguridad ciudadana, lucha antinarcóticos y economía e inclusión social, así como institucionalidad democrática.

La Asociación Civil Transparencia avanza en los preparativos del debate del 29 de mayo, la última instancia que tendrán los candidatos presidenciales para enfrentarse 'cara a cara' antes de la segunda vuelta del 10 de junio próximo.

Representantes de Fuerza 2011, movimiento que postula a Fujimori, y Gana Perú, de Humala, sostienen este miércoles una reunión de coordinación de los últimos detalles del encuentro, uno de los más esperados por los peruanos.

El debate comenzará a las 20:45 horas del domingo (01:45 GMT del lunes) y tendrá como moderador al conductor de la cadena Radioprogramas del Perú, José María Salcedo.

Tras la discusión de los cuatro ejes temáticos habrá un quinto bloque, que estará conformado por seis preguntas de los ciudadanos y cada candidato tendrá cuatro minutos por bloque para exponer sus propuestas.

El contrincante tendrá un minuto para preguntar o comentar lo dicho (réplica), y el primero tendrá un minuto para contestar (dúplica) y se prevé que el debate dure 95 minutos.

Tras la organización del encuentro ahora corresponde al Jurado Nacional de Elecciones (JNE) negociar la transmisión con las televisoras, al tiempo de realizar una rigurosa evaluación de las preguntas de los ciudadanos.

Trascendió que se eligieron de un total de mil 478 preguntas tomando en cuenta dos aspectos: la recurrencia del tema que abordan y la mención a temas relevantes que no están contemplados en ningún bloque del debate.

MADRID, 25 MAY (DPA) - El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, rechazó hoy la propuesta de convocar un congreso para que sea sustituido como secretario general del Partido Socialista (PSOE), tal y como le piden algunos líderes de la formación tras la debacle electoral del pasado domingo.

En declaraciones a la prensa en el Congreso de los Diputados, Zapatero insistió en que se mantendrá su plan de que el próximo sábado la cúpula del PSOE abrirá un proceso de primarias para determinar a su sucesor como candidato a la presidencia del gobierno en las elecciones generales de marzo de 2012, pero sin que eso suponga que deje la secretaría general del partido.

La celebración de un congreso conllevaría el relevo de la actual dirección socialista y quitaría sentido a las elecciones internas que promueve Zapatero, ya que en ese cónclave el nuevo líder del PSOE podría ser al mismo tiempo proclamado candidato electoral.

La propuesta del congreso, que exterioriza el descontento con Zapatero en algunos sectores del PSOE, fue lanzada por el jefe del gobierno del País Vasco y líder de los socialistas en esa comunidad autónoma, Patxi López, sin consultar a la cúpula del partido.

En este sentido, Zapatero dijo hoy que ya trató el asunto con López y que la idea del congreso quedó descartada. "He hablado esta mañana con él y le he explicado cómo vamos a hacer las cosas y hemos estado completamente de acuerdo", afirmó el presidente del gobierno.

Según los planes de Zapatero, que anunció el pasado 2 de abril su renuncia a aspirar a un tercer mandato como jefe de gobierno, el próximo sábado se reunirá en Madrid el Comité Federal del partido, el máximo órgano entre congresos, para abrir el proceso para las primarias, porque es "lo que corresponde y es lo saludable" para la democracia interna del PSOE.

Aunque ninguno de los dos se ha pronunciado, los posibles candidatos en liza para esas primarias son Alfredo Pérez Rubalcaba, el vicepresidente primero y ministro del Interior, así como Carme Chacón, la titular de Defensa.

Un día antes del Comité Federal, Zapatero se reunirá el viernes con los secretarios regionales de su partido, los llamados "barones", para que expongan sus ideas, pero el presidente del gobierno adelantó que su posición es conocida y que además va a ser "ampliamente consensuada".

En las elecciones municipales y regionales del pasado domingo, los socialistas cosecharon el peor resultado desde el final de la dictadura franquista hace 35 años, al ser superados por el conservador Partido Popular (PP) en diez puntos y dos millones de votos.

A raíz de su victoria, el PP exige con cada vez más insistencia el adelanto de las elecciones, lo que Zapatero rechaza.

NUSA DUA (INDONESIA), 25 MAY (EFE).- El presidente de Indonesia, Susilo Bambang Yudhoyono, y el ministro de Exteriores de Egipto, Nabil El Araby, pidieron hoy una reforma a fondo del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para que refleje la realidad mundial actual.

En la apertura el encuentro ministerial del Movimiento de los países No Alineados (NAM) en Bali, Yudhoyono dijo que el cometido de la organización es revisar la formación del Consejo para que refleje "un mundo en el que los poderes emergentes tienen mucho más para contribuir en la paz y seguridad global".

En la misma línea, El Araby instó a "reexaminar" las reglas fundamentales de Naciones Unidas ante un Consejo de Seguridad que "continúa sin ser reformado ni ampliado y toma decisiones de modo no democrático".

El canciller egipcio también criticó que la Asamblea General de la ONU es "incapaz de sobrellevar las intromisiones del Consejo de Seguridad en sus propias competencias".

Su homólogo indonesio, Marty Natalegawa, dijo que los países del NAM piden "la reforma del gobierno de todas las instituciones internacionales" para que reflejen el peso creciente de los países en desarrollo.

Preguntado por los periodistas sobre la posibilidad de que un europeo sustituya a Dominique Strauss-Kahn como nuevo director gerente del Fondo Monetario Internacional, el ministro indonesio dijo que los cambios se deben aplicar también en esta institución.

NUSA DUA (INDONESIA), 25 MAY (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Egipto, Nabil al Arabi, indicó que buscarán que la reunión ministerial del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) que ha arrancado hoy en Indonesia reconozca la existencia de un Estado palestino con las fronteras de 1967.

Al Arabi señaló que "el territorio ocupado (por Israel) debe ser desocupado" y afirmó que ningún Estado debería "basar su seguridad en la inseguridad de otros", durante una rueda de prensa que celebró tras la inauguración de la reunión, que se prolongará hasta el viernes en la isla indonesia de Bali.

"Si conseguimos que los 120 miembros de NOAL respalden esta idea, será más fácil hacérselo comprender al mundo (que lo justo es volver a las fronteras del 67)", explicó el canciller egipcio.

"No se puede consentir una ocupación de 60 años", añadió el ministro egipcio.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, rechazó el viernes pasado la propuesta del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de considerar las fronteras de 1967 como base para un Estado palestino.

Netanyahu remarcó que "Israel no puede volver a las líneas de 1967", año en el que tuvo lugar la Guerra de los Seis Días y que concluyó con la ocupación israelí de Cisjordania y Jerusalén Este, Gaza, la Península del Sinaí y los Altos del Golán.

Por su parte, el representante indonesio ante Naciones Unidas, Hasan Kleib, declaró al diario local "The Jakarta Post" que los ministros del NOAL debaten la aprobación de una declaración en la que reconocen la existencia del Estado palestino con los límites de 1967.

El Movimiento de Países no Alineados fue fundado en 1961 entre 25 naciones que decidieron mantenerse neutrales durante la Guerra Fría entre Estados Unidos y la Unión Soviética.

En la actualidad, 120 países son miembros del NOAL, con la incorporación al grupo de Fiyi y Azerbaiyán aprobada hoy por la organización.

LONDRES, 25 MAY (NOTIMEX).- El primer ministro de Reino Unido, David Cameron y el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, coincidieron hoy aquí en intensificar la presión contra el régimen de Muamar Gadafi hasta que renuncie y apoyar el proceso de paz en Medio Oriente.

'Gadafi debe renunciar y dejar Libia a los libios', afirmó Obama durante una conferencia de prensa conjunta en Downing Street, mientras Cameron aseguró que la 'resolución 1973 de la ONU es garantizar la seguridad de la población civil y presionar para un cambio de régimen'.

'Es imposible imaginar un futuro para Libia con Gadafi aún en el poder, él debe irse', declaró Cameron a la prensa al término de su encuentro con Obama, en la que destacó la necesidad de incrementar la presión sobre el régimen libio.

Por su parte, Obama, quien cumple su segundo día de visita en Reino Unido, aseguró que Estados Unidos y la coalición internacional mantendrán la presión sobre el régimen de Gadafi para que ponga fin a la represión y la población 'pueda decidir su futuro'.

Reiteró que Gadafi 'debe irse'. 'Creo que hemos logrado presión suficiente para que Gadafi renuncie. No hemos puesto un cronograma artificial acerca de cuánto va a durar este conflicto, pero seguiremos trabajando en ello', continuó.

El primer ministro británico y el mandatario estadounidense también descartaron el despliegue de tropas terrestres en Libia, dado que la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas no contempla este extremo, sino 'proteger a la población'.

Durante su reunión, en la que elogiaron su relación como 'esencial para su seguridad y prosperidad', Obama y Cameron también abordaron otros problemas, incluidos los recientes acontecimientos en Medio Oriente, la lucha contra el terrorismo y la economía mundial.

Obama destacó que 'no hay duda que Estados Unidos y Reino Unido tienen una relación única y eso será consistente sin importar quien es el presidente o los partidos políticos'.

Respecto a las revueltas populares en varios países árabes, el jefe de la Casa Blanca instó al presidente yemenita, Ali Abdullah Saleh, a cumplir sus compromisos y a abandonar el poder de inmediato.

Asimismo, afirmó que la paz entre israelíes y palestinos es posible, pero que ambas partes deberán adoptar 'compromisos dolorosos'.

Consideró que la Autoridad Nacional Palestina (ANP) cometerá un error si intenta lograr el reconocimiento de su Estado a través de las Naciones Unidas, en referencia a la pretensión del presidente palestino Mahmud Abbas.

En cuanto al tema económico, Obama dijo 'hemos sacado a la economía mundial de la recesión' y ahora es necesario garantizar empleos y seguridad.

En medio de su agenda política, Obama y Cameron con sus respectivas esposas, Michelle y Samantha, ofrecieron un almuerzo a veteranos de guerra en Irak y Afganistán, a quienes sirvieron hamburguesas y salchichas en los jardines de la residencia del primer ministro británico.

Más tarde, Obama se convertirá en el primer presidente de Estados Unidos en dirigir un discurso ante las dos cámaras del Parlamento británico, un acto reservado a personalidades como el ex presidente sudafricano Nelson Mandela, Charles de Gaulle y el Papa Benedicto XVI.

El jueves por la mañana, Obama y Cameron viajarán a Francia para asistir a la cumbre del Grupo de los Ocho (G-8) en la ciudad de Deauville, donde propondrán un programa de ayuda a las revueltas árabes.

Estados Unidos y Reino Unido promoverán en la cumbre del G-8 un 'programa de apoyo' político y económico a la llamada 'primavera árabe', los movimientos pro-democráticos que han acabado con los regímenes en Egipto y Túnez, y que amenazan a los de Yemen, Siria y Libia.

WASHINGTON, 25 MAY (EFE).- El presidente de EEUU, Barack Obama, afirmó hoy en un discurso ante el Parlamento británico que la alianza entre su país y Europa "seguirá siendo indispensable" para lograr un mundo más justo, próspero y pacífico.

Obama, el tercer presidente de EEUU invitado a hablar ante el Parlamento del Reino Unido, pronunció su discurso sobre las relaciones transatlánticas poco después de una reunión bilateral con el primer ministro británico, David Cameron.

En una alocución destinada a tranquilizar a los aliados europeos sobre la importancia de la relación en momentos en los que estos países temen quedar de lado ante la creciente importancia que otorga Washington a sus lazos con Asia, el presidente estadounidense aseguró que la alianza "sigue siendo el catalizador para las acciones globales".

Por ello, indicó, EEUU y sus aliados deben mantener su unidad en aspectos como el liderazgo económico, la defensa de los derechos humanos y los valores comunes, y su cooperación en materia de seguridad.

En momentos en los que países emergentes adquieren un liderazgo creciente y bienvenido en cuestiones globales, la alianza tendrá que evolucionar y adaptarse a los nuevos tiempos.

"Nuestro liderazgo conjunto requerirá establecer nuevas alianzas, adaptarnos a nuevas circunstancias y transformarnos para hacer frente a las demandas de una nueva era", declaró el presidente estadounidense, el primero de su país en dirigirse al Parlamento desde Westminster Hall, el edificio más antiguo del Legislativo británico y reservado habitualmente para los discursos de la reina.

Así, los aliados tendrán que redoblar sus inversiones en educación y nuevas tecnologías

Y ante un enemigo terrorista "seguiremos respetando un estándar más alto, manteniendo los valores y el Estado de Derecho que defendemos tan ardientemente", dijo.

"Creemos no sólo en los derechos de las naciones, sino en los derechos de los ciudadanos", una idea que se está poniendo a prueba, recordó Obama, en los movimientos a favor de cambios democráticos en Oriente Medio y el Norte de África.

Y para demostrar el apoyo occidental a estos anhelos, "debemos respaldar nuestras palabras con hechos" e invertir en el futuro de estas naciones en transición, instó Obama, quien ha propuesto un plan de apoyo político y económico a los países que abracen reformas democráticas, como Egipto o Túnez.

"Procederemos con humildad, y con el conocimiento de que no podemos dictar los resultados en otros países. Al final, cada pueblo tiene que ganar su libertad, no hay que imponerla desde fuera. Pero podemos y debemos alinearnos con quienes luchan por ella", afirmó el presidente de EEUU.

PARÍS, 25 MAY (EFE).- La organización Médicos Sin Fronteras (MSF) pidió hoy a los países del G8, que se reúnen mañana y el viernes en Deauville (noroeste de Francia), que garantice el acceso de alimentos de alta calidad nutricional a los niños más vulnerables del planeta, para reducir la mortalidad infantil en dos tercios.

MSF apoyó su demanda en un estudio realizado en 2010 en Níger, cuyos resultados preliminares muestran que el consumo de suplementos nutricionales de alto valor nutritivo disminuye a la mitad la mortalidad infantil, explicó en un comunicado.

Los Estados miembros del G8 prometieron el año pasado en Muskoka (Canadá) encaminar "sus esfuerzos" en los próximos cinco años para reducir en dos tercios las tasas de mortalidad en niños menores de 5 años, respecto a 1990, objetivo que MSF pide que cumplan, según dijeron a Efe sus portavoces.

En la actualidad, hay "195 millones de niños afectados por la desnutrición en todo el mundo" y ocho millones de niños menores de cinco años mueren cada año, de ellos al menos un tercio debido a carencias en su alimentación, subrayó esta organización médico humanitaria.

El estudio fue realizado en Níger entre julio y diciembre de 2010 dentro de un programa que alcanzó a 150.000 niños, de entre 6 meses y 2 años de edad en su mayoría, precisó.

Las encuestas mensuales realizadas "entre una cohorte de varios miles de niños" permitieron observar que la tasa de mortalidad era un 50% menor entre los niños que habían recibido alimentos especialmente creados para cubrir las necesidades nutricionales de los niños en edad de crecimiento, subrayó MSF.

"La desnutrición debilita el sistema inmunológico, exponiendo a los niños a un mayor riesgo de muerte por otras enfermedades, como malaria, infecciones respiratorias y diarreas", agregó.

Si los países del G8 quieren realmente reducir la mortalidad, habría que añadir "un suplemento nutricional de calidad" en cada paquete asistencial básico con vacunas, tratamientos efectivos y prevención de las enfermedades más letales en la primera infancia.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución